

OÑATI / Tertulia literaria con el escritor José Antonio Azpiazu en la Casa de Cultura

OÑATI. DV. Las responsables de la Biblioteca Municipal consideran que la ' Semana del libro ' es la excusa perfecta para acercarnos a la historia de Oñati y, han organizado para hoy, a las 19.00 horas, en la Casa de Cultura, una tertulia literaria con el historiador oñatiarra más conocido. José Antonio Azpiazu relatará su experiencia como escritor, en concreto como historiador.

Más que propiamente de historia, y recurriendo a un juego de palabras, se tratará de una reflexión que versará sobre ' La historia de la historia ' , un intento de introspección o confesión de la actividad como escritor, de sus dificultades y satisfacciones. Naturalmente, las reflexiones irán de la mano de las investigaciones que ha llevado a cabo, y en particular las concernientes a la villa de Oñati y su entorno.

Retrato social

Tomando como punto de partida la época en que se creó la Universidad, la presencia de los oñatiarras en la primera época de la Edad Moderna será el punto de partida de un retrato de la sociedad de la época.

El autor reivindica la absoluta modernidad de la sociedad oñatiarra de la época, en la que la comunidad se mostró pionera y vanguardista. El siglo XVI en particular se muestra como un periodo en el que la presencia de los oñatiarras en el mundo puede resultar llamativa.

Pero no se trata de vecinos que salen fuera porque el pueblo no les permite ser como quieren ser, sino todo lo contrario: se muestran como los embajadores de la villa en el mundo, aunque dejaron muestras fehacientes de su gran producción industrial, capacidad mercantil y categoría intelectual y artística.

En resumen, el siglo XVI resulta una buena piedra de toque, un espejo adecuado y un motivo de reflexión para nuestra sociedad, convencida de haber descubierto el mundo pero ignorante de que sus antepasados no sólo lo conocían, sino que ayudaron a construirlo.

La interesante charla-coloquio dará comienzo a las siete de la tarde en la Casa de Cultura y se desarrollará en euskera.

José Antonio Azpiazu ha publicado los últimos años varios libros sobre aspectos poco difundidos de la historia y la sociedad vasca. Sus investigaciones han abarcado, entre otros temas, los corsarios vascos, los esclavos y traficantes, los balleneros el acero de Mondragó o la más reciente historia desconocida del lino.